

CHUCHO VALDÉS & GONZALO RUBALCABA, pianos

Trance, el proyecto de dos pianos con Chucho Valdés y Gonzalo Rubalcaba, que reúne a los principales exponentes vivos de dos generaciones en la gran tradición pianística cubana.

Como sugiere el título, *Trance* es una colaboración que habla de una profunda conexión con las fuerzas espirituales que fluyen a través de las muchas lenguas de la música. Pero el título también alude a la conversación musical entre dos brillantes músicos y compositores cuya amistad y admiración y respeto mutuos se remontan a décadas.

Tal vez más conocido como el fundador, líder y principal compositor y arreglista de la innovadora banda de jazz rock afrocubano Irakere, Valdés ha dedicado desde 2005 su atención a su carrera personal, mostrando su talento como pianista y líder de pequeños Conjuntos. Rubalcaba, que creció escuchando a Valdés, estalló en la escena del jazz mundial en los años 80 con Grupo Proyecto, su explosivo conjunto de fusión de jazz afrocubano. A principios de los años 90, las deslumbrantes actuaciones de Rubalcaba, protagonizadas por un Trío con Charlie Haden y Paul Motian, lo establecieron como uno de los mejores pianistas del jazz.

Tanto Chucho como Gonzalo vivn ahora en los Estados Unidos.

"Conozco al padre de Gonzalo y conozco a Gonzalo desde que era niño", señaló Chucho. "Este es un dúo formado por dos pianistas que tienen una relación histórica dentro de la tradición del piano cubano. Eso ha hecho que este proyecto sea algo muy especial. Se creó de forma muy natural. Los dos pianos ya sonaban como uno".

Mientras tanto, Gonzalo añade que "habría sido fácil escoger algunos estándares y salir y tocar, pero queríamos hacer algo especial. Ambos estamos escribiendo música para dos pianos y estamos imaginando música que va desde el popular y clásico repertorio cubano a Monk".